

*
*
*

Le 25 juin, en présence de l'ambassadeur de France et de beaucoup d'évêques, de prélats et d'une nombreuse assistance, le cardinal Thomas a pris possession de son titre presbytéral de Sainte-Françoise de Rome.

A cette occasion, le cardinal Thomas a prononcé un discours qui a impressionné très vivement l'auditoire. Il a rappelé que c'est le Pape Grégoire XI, qui ramena la papauté à Rome, siège éternel de la papauté.

“ La France, a-t-il dit, doit toujours revenir à Rome, non comme conquérante, mais comme auxiliaire de la papauté, avec tout son génie et tout son cœur.”

Le cardinal a affirmé ensuite la politique française du Pape et a signalé l'avènement de la démocratie, avec laquelle le Saint-Siège consent à traiter comme firent Sixte-Quint avec Henri IV, et Pie VII avec Napoléon I^{er}.

La franc-maçonnerie vient de s'installer au palais Borghèse, qui est aujourd'hui entre les mains d'un liquidateur.

Le Grand-Orient a loué tout le magnifique premier étage, le *piano nobile* du palais Borghèse, et va y transporter ses pénates jadis installés au palais Poli.

Il n'a pas pu résister à la satisfaction et à l'orgueil d'implanter les insignes maçonniques dans le palais historique de Paul V.

Le Vatican a protesté près de la famille, la famille près du liquidateur ; celui-ci a déclaré avoir dû s'incliner devant la volonté de la Caisse d'épargne de Milan, créancier hypothécaire.

Après la vente du mobilier historique du palais Borghèse, le palais lui-même transformé en loge maçonnique avec le triangle, la truelle, le tablier et le ciel étoilé au plafond, c'est complet ! *Sunt lacrymæ rerum.....*

Cette année, comme les années précédentes, le Saint-Père est descendu, la veille de la fête du Prince des apôtres, à la basilique vaticane pour prier sur la tombe de saint Pierre et de saint Paul.

Cette pieuse visite a eu lieu après le départ des derniers fidèles qui s'étaient pressés pendant la journée dans la basilique en une foule considérable.

Un petit autel avait été disposé devant le tabernacle pour la bénédiction des *palliums*.

Ceux-ci furent présentés au Saint-Père qui commença aussitôt la cérémonie.

Lorsque les *palliums* furent bénits et déposés sur la tombe des apôtres, le chapelain d'honneur, Mgr Marzolini, commença la réci-